



# “Cambiando la escala de medida se acabaría con la desigualdad de la EBAU”

Cristina Rueda, profesora de la Universidad de Valladolid, es la autora de un informe sobre la Selectividad en el que se plantea un nuevo método para la asignación de plazas

R.D.L. | SALAMANCA

Transformar la escala de medida de las notas de la EBAU. Eso es lo que propone la catedrática de Bioestadística de la Universidad de Valladolid Cristina Rueda para terminar con las actuales desigualdades que genera la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU).

Desde hace meses el debate sobre las desigualdades que genera la EBAU se ha trasladado de las aulas a los despachos de los responsables universitarios y de los políticos, sin embargo, aún son muy pocos los que defienden que la Selectividad es un sistema injusto y reclaman una prueba única para todo el país.

Así lo han hecho los rectores de la Universidad de Salamanca de los últimos años, Daniel Hernández Ruipérez y Ricardo Rivero, y el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Fernando Rey, aunque sus palabras no han llegado a buen puerto, y eso que hay estudios que demuestran que la desigualdad del actual sistema es evidente.

Cristina Rueda elaboró a finales de 2016 el “Informe MANU”, un estudio en el que prueba que la utilización de las notas de acceso a la universidad como criterio para asignar las plazas de la universidades públicas en España no da las mismas oportunidades a los estudiantes de las diferentes comunidades autónomas, por lo que plantea un nuevo método para la asignación de plazas. “No haría falta cambiar el sistema”, asegura Cristina Rueda y explica: “Simplemente se trata de transformar la escala de medida de las notas, utilizando percentiles, de forma que el 13 de Canarias se homogeneice con el 13 de Castilla y León. Por ejemplo: Un alumno de Canarias tendría un 9 si el 90% de los canarios tienen peor nota, y lo mismo con los de Castilla y León. La nota se compararía con los que se examinan igual, es decir, por comunidades, y entre los mejores cada región se haría un ranking”, de esta forma la profesora defiende que no se quedarían fuera los mejores de Canarias, pero tampoco los de Castilla y León.

“Es un método fácil de llevar a cabo así que me sorprende que sobre esta solución se haya hablado tan poco”, comenta la catedrática de la Universidad de Valladolid que, además, denuncia: “No entiendo cómo el Ministerio de Educación o las comunidades autónomas no se preocupan en demostrar científicamente las diferencias del sistema”.

Según el “Informe MANU”, el desequilibrio en el acceso a las facultades de Medicina es tal que la probabilidad de acceder a una plaza para los estudiantes que se



La catedrática de Bioestadística Cristina Rueda. | JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ/LA OPINIÓN-EL CORREO DE ZAMORA

**Rueda alerta de que los alumnos de otras regiones no hacen el MIR en Castilla y León, lo que afecta al sistema sanitario**

presentaron a la Selectividad en el año 2015 —la situación ha empeorado con la EBAU— en Canarias, Extremadura o Murcia se estima que es el doble que para los de Castilla y León. “Nadie dice que los estudiantes extremeños sean más listos, pero no se puede decir que los nuestros sean menos y lo que sí dejó claro en el informe es que los otros tienen más oportunidades que los nuestros”, insiste la experta que incide también en que es un problema que sobrepasa el ámbito educativo y tendrá consecuencias negativas a nivel sanitario. “Llevamos años perdiendo médicos porque los estudiantes de otras regiones que entran en Medicina no piden después la especialización en Castilla y León”, asegura Rueda y lamenta que el consejero de Sanidad no vea el problema.

## Solo un 5% de los estudiantes admitidos en el primer listado de Medicina son de Salamanca

Un alumno que realizó la prueba por la UNED logró un 14

R.D.L. | SALAMANCA

Las desigualdades de las que habla la catedrática Cristina Rueda en el informe “MANU” se han vuelto a poner de manifiesto este año en el primer listado de admitidos en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. De los 600 estudiantes admitidos en el primer listado —solo hay 180 plazas pero la facultad publica un listado con el triple de alumnos ya que buena parte de los admitidos no se matriculan porque consiguen plaza en otras universidades— solo cerca del 10% son de Castilla y León y apenas un 5% proceden del distrito universitario de Salamanca. Cifras que chocan con el porcentaje de alumnos llegados de comunidades vecinas como Extremadura (más de un 14%), pero también de otras más lejanas, como Andalucía (por encima del 17%) y Canarias (11%). Este año, en el primer listado

la nota de corte del grado en Medicina de la Universidad de Salamanca, un 12,668, ha sido la segunda más alta de la institución académica, solo la ha superado el nuevo doble grado en Biotecnología y en Farmacia, con un 13,442. Así que, realmente, los estudiantes que han sido admitidos cuentan con “notazas”.

**Las notas más altas.** Hay un alumno con la calificación máxima posible, un 14. Según el listado publicado el pasado viernes, se trata de un estudiante que realizó la EBAU a través de la Universidad a Distancia (UNED) y que probablemente es de origen extranjero, como la mayor parte de los estudiantes que se presentan a las pruebas de acceso a la UNED.

Destacan, igualmente, el 13,915 y el 13,866 que obtuvieron alumnos de Las Palmas de Gran Canaria y Cádiz, respectivamen-

### LOS DETALLES

#### Notas de récord en otras comunidades

En Salamanca la nota de corte en Medicina va en aumento pero sin llegar a las cifras alcanzadas en otros centros, como en la Autónoma de Madrid, con un 13,124, o en Valencia, donde ha sido de 13,058. Un 12,981 ha sido la puntuación mínima para entrar en el grado en Medicina que se imparte en Badajoz. En el extremo de la tabla está la Universidad de Zaragoza, en Huesca se puede acceder a estos estudios con una nota de 12,610. En el caso de Valladolid es 12,606.

#### Los dobles grados, a la cabeza

Las notas de corte de Medicina son elevadas pero lo son aún más las de algunos dobles grados. En el doble grado Matemáticas-Física que se imparte la Universidad Complutense de Madrid se ha alcanzado la nota de corte más alta del curso 2018-19, un 13,773, le sigue Estudios Internacionales y Derecho (13,493). Muy cerca está el doble grado en Biotecnología y en Farmacia de la Universidad de Salamanca (13,442).

#### Medicina, un grado muy demandado

Las estadísticas sitúan al grado en Medicina de la Universidad de Salamanca como uno de los más demandados del país, con 5.108 solicitudes. La misma carrera en la Universidad Complutense ha recibido 2.368 solicitudes y en la Universidad Autónoma de Madrid, 1.597 peticiones. En el caso de la Universidad de Valladolid, las preinscripciones en este grado fueron 1.400. Lo cierto es que la Facultad de Medicina de Salamanca recibe solicitudes de alumnos de casi todo el país.

te. Pero hay otros muchos estudiantes con una nota por encima del 13, entre ellos algunos de Salamanca, León y Madrid, aunque son mucho más numerosos los jóvenes extremeños y canarios que han conseguido plaza en la Facultad de Medicina con una calificación muy por encima de los 13 puntos.

Probablemente las cifras vayan bajando a medida que salgan los nuevos listados de admitidos, aunque hay que recordar que este año, como consecuencia del adelanto de la convocatoria extraordinaria de la EBAU de septiembre a julio, los plazos de matriculación en titulaciones con límite de plazas se han reducido a tres listados. Así que la siguiente oportunidad será el 26 de julio y después ya el 6 de septiembre. Asimismo, habrá dos llamamientos el 12 y 19 de septiembre si aún quedan plazas disponibles.